

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II || San José, C. R., sábado 10 de mayo de 1913 || Nm. 399

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA.—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINC LISO EN LAMINAS,—de 6 pies

VIDRIOS PLANOS,—para ventanas

TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros

LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos

ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina

GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión

FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos

UTILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR

Quiera U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes á precios bajísimos. 26—11

A nuestros abonados

Hemos dispuesto, para su comodidad, establecer la siguiente tarifa de suscripción de EL REPUBLICANO.

Un mes ₡ 1 00
Seis meses 5 50
Un año 10 00

Se necesita una casa

pequeña, independiente, de madera ó de bajareque; se alquila por largo tiempo. Informes á esta oficina.

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

Chismes cablegráficos

Ataques sufragistas, recepciones, banquetes y otras novedades

Nueva York, 7.—Se ha aplazado el banquete de la Sociedad Pan Americana. Se celebrará el 15 del corriente.

Washington, 7.—El Departamento de Guerra ordenó el embargo de armas y parque para Filipinas, vía San Francisco.

México, 7.—El boletín financiero publica la noticia de que el empréstito de 150 millones de pesos está prácticamente concluido en Londres y París. Se dará la garantía del 37 y 1 por ciento de las entradas de Aduana, al 5 y 1 por ciento, y los banqueros tomaron los bonos al 80. En las negociaciones anteriores se había comprometido al 62 y 1 por ciento de las entradas de Aduanas como garantía.

Washington, 7.—La visita especial del Ministro de Relaciones Brasileras al Departamento de Estado, despierta considerable especulación entre los diplomáticos en cuanto al Estado Legal de Muller, quien recibió invitación especial con el objeto de corresponder a la visita de Root. Tendrá el mismo Estado Legal Villanueva, Senador. Argentina visitará a Estados Unidos en octubre, con el mismo objeto. Sin embargo, Muller discutirá la tarifa de ambos países, pues se suspendió la tarifa preferencial en favor de los productos de los Estados Unidos, y el Departamento de Estado ha recibido quejas de que está perdiendo el comercio del Brasil.

New York, 7.—Llegó Ricardo de Ferrari, Presidente de la Compañía Sudamericana de vapores chilena, en camino para Europa. Entrevistado declaró que tratará de aumentar la flota y organizar un servicio trasatlántico, vía al Canal.

New York, 7.—La Compañía Central y Sudamericana contrató con la Compañía constructora de cables marítimos alemana, de Nordenhom, Alemania, la fabricación y colocación de 771 nudos de cable entre Panamá y Santa Elena, Ecuador. El cable se encuentra ya en camino para Panamá a bordo del vapor Stephen. Facilitará el servicio entre Perú, Chile y Argentina; en breve se extenderá a Santos y Río, permitiendo la transmisión de New York a Río en 20 minutos término medio.

Tokio, 7.—La Cámara de Comercio nacional está haciendo lo posible por vencer el antagonismo contra California. Oradores de plaza pública en todo el país tratan de calmar los ánimos. Asegúrase que el Japón participará muy poco en la exposición de San Francisco.

Washington, 7.—Jorge Guthrie ex-Alcalde de Pittsburgo ha sido nombrado embajador en el Japón. Fue candidato para México, pero con motivo de la situación de California, el Presidente decidió el cambio. Bryan llegará mañana

a New York; asistirá a la conferencia internacional, preparando el centenario de paz de Inglaterra y los Estados Unidos.

Londres, 7.—Después de la derrota del bill del sufragio femenino encontraron otra bomba en la oficina de otro periódico en la calle de Bomberis. Los sufragistas quemaron el pabellón Cricket en el parque Bishops Gales, incendiaron casas en Finchley, Bibumgalous y Bischill. Los sufragistas acusan a los representantes Irlandeses en el Parlamento, de la derrota del bill del sufragio. Los Irlandeses votaron en contra en vista de los atentados. En la Cámara de los Comunes Asquit volvió a introducir el bill de autonomía para Irlanda, ya se le dio la primera lectura, excluyendo el debate. La segunda lectura se le dará el 2 de junio.

Viena, 7.—El Ministro de Guerra dio de baja a los reservistas del Sudoeste.

Ferrol, España, 7.—La infanta Isabel con brillantísima comitiva inauguró esta mañana el dique «Reina Victoria». El constructor Sir Jackson, pronunció un discurso en inglés detallando todos los materiales empujados que son de producción española, describió el dique como de los mejores del mundo. Ensalzó a la Infanta Isabel y le regaló un valiosísimo castillo de oro con vista del dique, esmaltado y otro para el Rey. Contestóle Jimeno, en nombre de Isabel, satisfecimiento de la construcción del dique. Elogia la magnífica obra.

Madrid, 7.—Los diarios llenan planas enteras sobre el recibimiento del Rey en París. Celebran el entusiasmo de los franceses. Reverter visitó a la reina para darle los detalles del triunfo. Insistió en el regreso del Rey. Censúranse las divergencias con la presidencia del Congreso. Afirmase que Barroso, Quelan y Villanueva rechazan la candidatura de Gasset y Cobian. Algunos diarios anuncian que se provocará una crisis.

Nueva York, 7.—Un despacho especial para el Herald, dice que el primer día de la recepción de Alfonso fue día de sol brillante. Se dirigió a los Campos Eliseos entre una valla de tropa apretada y de doble fondo de un aspecto admirablemente marcial. Se han tomado extraordinarias precauciones. El banquete fue aún más brillante que el famoso banquete conque Loubet obsequió al Rey Eduardo. Mr. Polcaré y su señora fueron huéspedes de una cortesía exquisita y Alfonso muy expansivo; es indudablemente un diplomático muy diplomático, refiriéndose al reciente ataque de que fue objeto, dijo: que cuando vio al hombre con el revólver acercarse a su caballo, lo miró fijamente en los ojos y su mirada contribuyó a turbarlo.

La Evolución nacional

(Fragmento de la conferencia dictada en días pasados en el Centro de San Pedro del Mojm)

A iniciativa del señor Presidente de este Centro, don Angel Orozco, viejo campeón de la propaganda mental, fue que me comprometí por lo pronto, a decir mi palabra en este Cenáculo, sin medir ni siquiera la responsabilidad y competencia que estos actos demandan.

Una vez en el campo, hay que batirse y entro de lleno y con entusiasmo a estos foot balls del intelecto, en que la bola es la cabeza, y exócese para ello, mi devoción por la cultura patria.

La evolución nacional de por sí tan subjetiva, se manifiesta dentro el arco de tres puntos o jalones principales: la independencia, que es su arranque, el período medio—campana del 56—y la primer lucha electoral del año 89.

En tesis general, en virtud de la suprema ley del progreso, que empuja el desdoblamiento de las civilizaciones desde la caverna de la tribu hasta el palacio de la ciudad en el orden social y desde el átomo hasta el astro en el orden físico, así nuestra primera agrupación étnica dentro el turbión racial que la compenetraba y transformaba, ha venido conquistando palmo a palmo y año tras año, todas las credenciales que ante el mundo la puedan abonar con los más nobles títulos de cultura y civilizada.

Si un gran tribuno español, exclamó que «un siglo para las naciones es como un año para los individuos», siguiendo esta proporción no podremos declarar, sino que estamos apenas dentro de los pañales de nuestra civilización; pero que nos orientamos sin duda, hacia la conquista de los más grandes tesoros que los gentos de la ciencia y del arte, han acumulado en las viejas y en las nuevas naciones, como el más valioso testimonio, de los pueblos y de los siglos.

Nuestro desarrollo social, nos llevará por evolución natural, hacia el Canaan del ejercicio cabal de todos nuestros deberes, de todos nuestros deberes. Descartando personalismos, entre esos dos predicados que en la vida pública se compenetrar y completan, es que cimbiaremos las pasiones de lugareño por el bien nacional de las mayorías en el sacrificio de los intereses privados, ante las aras de un legítimo ideal.

El derecho, que es la escolástica social para el funcionamiento de la justicia, tiene por símbolo la línea recta: es el camino más corto entre dos aspiraciones encontradas. Más, por desgracia, esa cuerda tersa, a menudo se comba, bajo la presión pasional de los hombres, y toma las curvas del embudo en que lo más ancho es para los potentados, dejando lo más angosto para los desvalidos. Todos sabemos que la ley del embudo, es la filosofía de la injusticia consagrada.

Las grandes mentiras sociales no son sino los más grandes espejismos, inventados para alucinar a las democracias, que se dejan engañar como párvulos. Solamente por la cultura cívica, sólidamente conformada por el más hondo y fundamental conocimiento de los deberes y derechos, es que conseguiríamos salvar a este pueblo primerizo en el funcionamiento perfecto de sus gobernantes gobernados. Si la soberanía no está en

Pasa á la 4ª página.

Leyendo

el mensaje del candidato ayer de los republicanos y Presidente hoy de Costa Rica, al finalizar su exposición económica, en la cual habla el Magistrado, defendiéndose y defendiendo su tesis administrativa, aparece un párrafo personalísimo. Habla allí el hombre, el ciudadano y dice: «Mi nombre y mi responsabilidad van unidos a los arreglos financieros celebrados durante mi Administración con los tenedores de bonos de los empréstitos ingleses y del empréstito francés. Mi primer deber es el de asegurar el fiel cumplimiento de las obligaciones procedentes de esos empréstitos. No sabemos aún si el país puede llevar descansadamente el peso de sus nuevas obligaciones; y, sin saberlo, no sería honrado de mi parte contraer nuevas cuantiosas deudas, con el riesgo de tener que defraudar a los antiguos o a los nuevos acreedores, o a unos y otros a la vez».

Gran responsabilidad la que pesa en un hombre honrado, moralmente responsable, cuando se empeña y empeña a la nación en negociaciones de tanto tamaño como las dos apuntadas en las líneas recortadas de su mensaje que dejamos trascritas.

Paz y libertades para los costarricenses y crédito y buen nombre para la República aquí y fuera de aquí. Gran programa para un hombre de Estado, gran programa para un partido político, motivo de vanagloria para el estadista que tal ha realizado; arma de defensa para el partido político que tuvo habilidad para recoger el nombre de un ciudadano prestigiado, rechazado por los que pretendieron ser Olimpo, en una elección para diputados, no hace mucho tiempo.

Y el hombre que tal programa realiza entró al Congreso, no hace ocho años, en medio de los aplausos del pueblo, aplausos sinceros y sentidos, aplausos nutridos, de la misma especie de los que oyeron, atribuyéndolos como propios de una cancha de gallos, un connotado diputado y dos *soci-disant* que abandonaron el salón del Congreso indignados porque el pueblo que los eligió aplaudía entusiasta en un día de regocijo para la patria.

«Hay, es verdad, otro medio de construcción,—dice el mensaje refiriéndose a ferrocarriles,—el de concesiones otorgadas sin pararse en barras. Eso ha estado a mi alcance alguna vez; excusado es decir que no he caído en la tentación. Ni el tiempo ni la República se acabarán con la presente Administración».

Nos parece oír al tribuno defen-

diendo a Costa Rica de concesiones que podían comprometer la soberanía nacional. ¡Ay del gobernante que olvide en lo futuro aquella actitud de los republicanos, en aquellas noches memorables en que se combatían los Tratados de Washington y otros contratos que estaban empeñados en pasar los que rechazaron la candidatura a la diputación del tribuno republicano. Los gobiernos que sucedan al presente deben ir obligados a no hacer concesiones ni contratos, ni tratados de ninguna especie que pongan en peligro lo que el costarricense debe querer por sobre todo, acaso, la autonomía de la patria.

En el arreglo de la deuda externa, que ha servido para ataques a la presente Administración, y en particular a don Máximo Fernández, ganó la Nación alrededor de doce millones de colones. La deuda exterior quedó reducida a lo que siempre alegró el patriotismo que debíamos, y llevada la obligación a los días en que se contrajo la deuda, es decir sin intereses por muchos años. Y en ese arreglo no hay intervenciones de gobiernos extraños en caso de mora, intervención que sí se estatúa en un proyecto de arreglo de otra administración, rechazado por gestión de los republicanos.

«Pan, paz y libertades», ese es el lema republicano. Y ningún acto que pueda comprometer la autonomía nacional es corolario de ese lema; que no es libre el país que alucinado por espejismos de progreso, hace concesiones o celebra contratos que de algún modo puedan dar derecho, o motivo siquiera, a intervención contra nosotros. Que el suelo nacional, *virgen hasta hoy* permanezca por siempre inmaculado de aquella mancha.

«Salga por donde saliere la campaña electoral que se avecina, a mí me dará lo mismo, siempre que ella, en todo su proceso, demuestre una vez más el arraigo de nuestras instituciones y justifique, nuevamente, el buen nombre de país libre y ordenado, que acompaña a Costa Rica por el mundo».

Todos estos puntos del mensaje van engarzados, todos van unidos, forman una sola pieza. Mentira uno, todos caerían por falta de apoyo.

«Pan, paz y libertades», que ese sea el lema de Costa Rica hoy y siempre. Bajo esos auspicios se desarrolla la presente campaña electoral, y miente como menguado quien de algún modo deslice duda contra esa hermosa concepción de un hombre que lleva por timbre ser honorable a carta cabal.

Un retrato de don Máximo

En el escaparate de la tienda que el joven artista fotógrafo don Hernán von Billow ha establecido en su taller situado frente a La Alhambra, se exhibe actualmente una hermosa copia, iluminada, del fotográfico que en Nueva York, se ha hecho de nuestro jefe Licenciado don Máximo Fernández. Es toda una obra de arte fotográfico y sabemos que el joven von Billow está preparando una cantidad de reproducciones en postal, que a no dudar tendrá gran demanda entre nuestros copartidarios.

DE VIAJE

Nuestros distinguidos y viejos amigos a quienes en nuestra sociedad se ha hecho justicia estimándolos en alto grado, don Ricardo G. Nanne, su señora esposa y su hijo Ricardo, parten mañana con rumbo a Guatemala, en donde se radicarán por algún tiempo.

Al despedir con todo el afecto que nos merecen, a tan simpáticos amigos, les deseamos un viaje muy feliz, que la prosperidad sea su compañera y que pronto nos demos el gusto de tenerlos de nuevo entre nosotros.

Un joven es herido con formón

Ayer en la mañana, a consecuencia de haber reñido con un compañero de labores fue herido un joven Solano en uno de los talleres de carpintería establecidos en esta ciudad.

Tan luego como supimos el incidente logramos entrevistarnos con el herido para obtener algunos datos al respecto y nos informó que, como dijimos más arriba, con motivo de un disgusto, rió con un compañero suyo dando por resultado que, en la contienda, su adversario le hiriera en el esternón con un objeto de carpintería.

El Médico del Pueblo, señor Barriónuevo, atendió al herido y dictaminó que sanará dentro de 8 días si no sobrevienen complicaciones.

Escandaloso robo a un conductor del ferrocarril

Este es otro golpe de apache diplomado.

El caso no es para menos. Ayer, cuando llegaba a esta ciudad el tren de Alajuela a cargo del conductor Evaristo Cont, este señor extrajo de una balija de su propiedad, algunos documentos que debería entregar en la Administración del Ferrocarril; en la balija traía dinero y joyas suyas.

Como el tren iba entrando al patio de la estación, el señor Cont rogó a un brequero, persona de su confianza, que le guardara la balija mientras él hacía unas operaciones con los carros.

Así se hizo. El brequero tomó la balija y la colocó a un lado suyo, pero, en una distracción, los apaches se apropiaron de ella.

Nadie vió a nadie robar la balija. Es de suponerse que los ladrones fueran pasajeros y que observaran que en la balija del Conductor se hallara dinero y joyas.

Se investigó largo rato a fin de descubrir las huellas de los ladrones y todo esfuerzo resultó vano.

Sin embargo, la policía tiene sospechas de dos estimables jóvenes y casi hasta seguridad y es probable que pronto los infelices caigan en el garlito.

Conferencia en el Centro "Germinal"

Como anunciamos con anticipación, anoche tuvo lugar la conferencia del profesor don José María Orozco, en el centro de estudios «Germinal».

El profesor Orozco, ante numerosa y selecta concurrencia, disertó larga y felizmente mereciendo entusiastas aplausos.

El local profusamente iluminado y los socios del centro, demasiado amables, lo cuál dio más realce a la fiesta intelectual e hizo más grata nuestra permanencia en tre ellos.

Parece que esta asociación, con la conferencia del profesor Orozco, inauguró una serie de conferencias sobre asuntos de vital importancia y que se dictarán semanalmente.

Buena nos parece tal idea y desde ahora, felicitamos a los entusiastas miembros de «Germinal» y deseamos feliz éxito en sus laudables propósitos ya que tienden a fomentar, con tan valiosos contingentes, el desenvolvimiento intelectual nuestro.

¡Por fin....naa!

Hemos esperado en vano: el enemigo no comparece. A veces se oyen como rumores; pero no se sabe de dónde vienen, ni para dónde van. Nos llegó la noticia de que ya se había pensado en un candidato, y al día siguiente nos participan que «todo está consumado»; acaso porque no pudo resistir más.

Si así fuere, yo «lo felicito».

Pero no sé, tal vez se trató únicamente, como ya va siendo costumbre entre ciertas gentes mal acostumbradas, de armar una *turequita* para pescar tortolitos y endosarlos después, así, francamente, a quien el director supremo de la comedia diga; porque eso sí está comprobado, que el único que meneaba esa olla de grillos es don Cleto, a quien de esta vez, todo le está saliendo torcido y patirreco.

Y si no, que me desmientan y que me digan que no es verdad que él, el director, como hábil y práctico en estos trajines ha estado jugando a la política con una baraja en la mano: primero nos enseñó un caballo de espadas y esperó a ver qué cara le hacían afuera; luego, él mismo dijo al coro: «señores, nos han barajado el caballo»; echamos una sota de oros para ensayar, y allá se fue la sota; pero nadie la vio y hubo necesidad de volverla a meter en la baraja; cayó luego al tapete verde un cinco negro y se oyó inmediatamente, a distancia, el eco de un ché que se venía acercando *in crescendo* y amenazador. Había que guardar la carta y tirar otra y otra y otra y mientras tanto los pitezos del único, también *in crescendo*, llenan el espacio, recorren el infinito y acaban por enloquecer más y más a los nerviosos jugadores de *malilla*, que en esta vez no han logrado otra cosa que *meter la pata*.

No hay tureca que sirva. Los posibles tórtolos están maliciosos y se han dicho: en guerra avisada no muere

La reunión republicana de anoche

Como se anunció antier, se llevó a efecto anoche la reunión republicana del distrito del Cormen, en los bajos de la casa de don Vicente Pérez.

Ante una concurrencia de 800 personas se dió principio al acto patriótico, siendo acogido con expansivos clamores de entusiasmo.

Hicieron uso de la palabra, en términos elocuentes y vibrantes, varios muy aplaudidos oradores, aumentando el entusiasmo de la compacta masa republicana allí reunida.

Poco a poco siguieron concurriendo valiosos elementos fernandistas, aumentando el número en no menos de mil.

En el local, bastante espacioso, no cabían los asistentes, por lo cual, como 300 personas quedaron en la calle.

La exaltación llegó a un estado delirante de patriotismo y de democracia, prorrumplendo atronadores vivas a la República, al Partido Republicano y a su digno Jefe Licenciado don Máximo Fernández.

Fué, pues, esta primera reunión, una fiel manifestación del sentir popular.

Nuestras felicitaciones a la pujante directiva.

soldado; el golpe avisa; estos juegos tan repetidos ya, son peligrosos; no nos gustan esas combinaciones de colores hechas así, con los pies, por falta de «simpatías» de arriba, que son las únicas que podrían servir para salvar al muerto porque de otro modo, ni con inyecciones de cemento romano.

No hay «simpatías» que valgan; verdad que se ha procurado buscarlas, pero más verdad que la contestación ha sido rotunda: NO. De manera que no queda más recurso que echarse a media calle en el invierno que llega y chapalear en el barro; los que se ahogan en poca agua, por ejemplo con una eleccióncita de Presidente del Congreso, y optan en tales casos por pener los pies en polvorosa, esos que ni se metan porque en el primer atolladero se quedan hasta la coronilla; y de allí que los vaya a sacar cualquiera.

Y como la jornada es dura y larguilla y cuesta más de *dos reales*...

Lo mejor es no meneallo y dejarse de exhibiciones más o menos cómicas, y más que todo más o menos caras, con las cuales no se ha logrado más que hacernos reír a los chicos y aun a los grandes y satisfacer los deseos caprichosos de algún niño mimado acostumbrado a gastar hasta lo que no es suyo.

¿Que cómo sé yo de esas cosas? Señores yo no sé del hilo, María es la que cose.

Por fin....naaa; que no tenemos enemigo; que estamos solos en el campo; que no se ha encontrado gallo para echarnos, porque ninguno arrastra y todos se corren al primer retope, esto cuando llegan, lo que no ha acontecido hasta la fecha, pues yo no le he visto a ninguno siquiera la cresta, que si no, por lo menos le habría arrancado una plumita.

FILO

Paseo de maestros a Alajuela

Hemos sabido que el personal docente de esta capital organiza un paseo que tendrá verificativo el próximo domingo, a la ciudad de Alajuela.

Según se nos informó el número de maestros que asistirán a tan simpático paseo, pasa de 100, habiendo contribuido cada uno con una cuota de ₡ 2-75.

Particulares hay muchos que asistirán también, por amable invitación de los maestros.

Saldrán de esta a las 8 de la mañana. En Alajuela les será servido un almuerzo soberbio y luego el personal docente de Alajuela obsequiará al nuestro con un suntuoso baile.

Por el número crecido de maestros y particulares que asistirán al mencionado paseo, es de suponerse que éste resulte brillante, pues que reina para ello desbordante animación.

Justo es que estos apóstoles de la enseñanza tengan sus días de recreo, tomando en cuenta el excesivo trabajo que tienen.

Que se diviertan bastante son nuestros deseos.

SASTRERIA INGLESA

DE

J ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Comodidad

Se regala un lote

para los consumidores de las semillas de guinea y *gengibrillo*, quienes hallarán un depósito permanente en la acreditada Ferreteria de *Fortich, Espriella y Co.*; se realizarán al precio más barato en plaza y se vende al menudeo hasta por libras. Personas de responsabilidad o a quienes garanticen la deuda, se les vende a largo plazo,—con un interés muy módico,—siempre que el valor del pedido no baje de ₡ 100.00.

Que digan las personas de espíritu justiciero si no es regalar un lote cuyas dimensiones son: 70 varas por 12, y que está situado entre la calle 11 y 13 avenida 14, vendiéndolo al mismo precio del que se compró hace 4 años!

Esto es ya una atrocidad! Corra a pedir informes a esta oficina, si quiere usted pagar 50 céntimos por cada colón!

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-18

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS

•• Y ABARROTES ••

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarzas, americanas, Zé-firos, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

ANUNCIESE EN "EL REPUBLICANO"

Bajo las tiendas azules

Bienvenidos

El constante movimiento de ingreso en nuestras filas ha tomado desde hace tres días proporciones verdaderamente notables.

La heroína Alajuela, entre las primeras, ha acogido con visible regocijo nuestra bandera. Viejos soldados de aquel suelo, separados por un momento—en la forma no más—retornan a los antiguos campamentos y nos dan el abrazo fraternal de los compañeros de siempre. Y de la muy noble y leal Cartago—cuya Municipalidad apuró la amarga copa de la proscripción, durante aquel régimen que fungió en los últimos meses del 89 hasta los primeros de 1890, en contraste perfecto con el Gobierno anterior—nos llegan las más entusiastas voces de aliento a estimularnos en esta lucha empeñada contra el absolutismo en bancarrota.

Bienvenidos los nuevos compañeros. Bajo las tiendas azules una hoguera siempre viva, la de la concordia, calienta por igual todos los buenos sentimientos. Bienvenidos sean al Partido Republicano todos los hombres de buena voluntad.

Un recurso

La evidencia de una derrota inevitable y segura mantiene en constante zozobra al absurdo que nos adversa.

Agotados ya cuantos tiros la envidia colocó en las cartucheras del despecho, los enemigos parecen conformarse con su suerte de vencidos y apelan al socorrido agente cuyos vapores ahogan las penas y cuya acción hace menos duros los golpes.

En el Congreso mismo las emanaciones alcohólicas envuelven la bandera del absurdo vencido.

Es uno de tantos recursos. Los hay todavía peores y contra todos estamos en guardia.

Un suelo generoso

La altiva juventud de Santo Domingo, en cuyo suelo la tiranía vistió sus más insolentes arreos, piensa congregarse esta noche y manifestar que allí las cosas no han cambiado, que los jóvenes de hoy, renuevos de aquel bosque descuajado por las hachas de la dictadura, se alzan vigorosos y fuertes ofreciendo los más preciados frutos a las ideas.

No era de esperarse lo contrario, pues sabido es que la sangre de los héroes es riego generoso que fecunda los surcos.

Santo Domingo ha sido en todas las jornadas uno de los baluartes de mayor significación para el Partido Republicano, ejemplo de pueblos viriles y soldado de primera fila en nuestros regimientos. En su cementerio guarda nuestro Partido unas de sus más sagradas reliquias. Estrechamos fuertemente la mano juvenil que se prepara a izar la bandera.

Juegos infantiles

En la republicana Puntarenas, el grupo que campea al pie del roto pendón de la tiranía, se da a los más in-

fantiles entretenimientos, ya que la labor de propaganda que quisiera realizar es de todo punto estéril en aquella tierra condenada a muerte por los intereses personales ayer triunfantes en el Gobierno.

El grupo a que nos referimos ha hecho circular profusamente y por medio de hoja volante la nueva de que el Partido Republicano NO ES OFICIAL.

¿Qué se proponen los que en forma tan poco noble nos adversan? ¿Despertar sospechas contra el Partido Republicano? ¿Lanzar a nuestra bandera el lodo que les pertenece? Pues no lo conseguirán. El Partido Republicano tiene su historia muy limpia y la exhibe con orgullo en todas partes. El apoyo oficial nunca tendrá sitio aquí, y si hoy somos absolutamente dueños del campo ello obedece al poder incontrastable de los principios que han hecho de nuestro Programa un estandarte popular.

Las candidaturas oficiales quedan para el desprestigio que nunca pudo surgir si las bayonetas no le prestan el amparo de su fuerza.

Decir que la candidatura del Partido Republicano no es oficial, es reconocer nuestro lo que legítimamente nos pertenece, el republicanismo.

Mas si el enemigo da el aspecto de ayuda oficial a la norma de conducta ajustada a la ley que el actual Gobierno observa en la actual contienda, en perfecta oposición con la que fue característica de los gobiernos anteriores, es el caso de afirmar una vez más que es cierto que el Gobierno del señor Jiménez es fiel guardián de las instituciones, garantía de la ciudadanía y custodia de las libertades. Y que para nuestro triunfo era cuanto apetecíamos, un patrio rigiendo los destinos de la democracia costarricense. Y en ese sentido el ciudadano Presidente es la mejor garantía de nuestra victoria. Sépanlo así los que despliegan el roto pendón de la tiranía y entiéndalo bien el desprestigio desamparado.

La Republicana Cartago

De la muy noble ciudad nos llegan las más halagüeñas noticias, las que nosotros consignamos con viva complacencia.

Bajo las tiendas azules plantadas en aquel suelo, la democracia cartaginesa participa abiertamente de la lucha.—Anteayer se efectuó la primera Asamblea Republicana, a la que asistieron no menos de quinientos compañeros, de la clase artesana los más. Sin trabajos previos, sin invitación casi, de un momento a otro se efectuó la hermosa asamblea de que damos cuenta en la republicana Cartago, en la gloriosa cuna de nuestros más insignes patrios, los Beneméritos de Costa Rica.

Al consignar este informe enviamos un entusiasta saludo con nuestro pañuelo azul a la muy Noble y Leal Ciudad.

RISPAL

Crónica parlamentaria

Sesión de ayer a los 2.30 p. m.

Presidencia del Lic. don Máximo Fernández.

Leída el acta anterior, se aprobó y firmó. Figueroa.—Pide se traiga a la vista la solicitud de pensión solicitada por la señora Clara Suárez Sánchez, de Grecia.—Fue admitida por mayoría, en sesión secreta.

Igualmente fue admitida la de la señora Agueda Alfaro, apoyada por el diputado Briceño.

Mata Valla.—Pide se traiga a la vista la solicitud del señor Ceferino Moya, de Paraiso, para que se le condone un crédito. Pasó a la comisión respectiva.

Se rechazó la solicitud de pensión de la señora Rafaela Barrantes Valenciano por carecer de comprobantes.

A la comisión respectiva pasaron las solicitudes de pensión de las señoras Clotilde Zamora v. de Jiménez, Angela v. de Calderón, Rosana Pacheco v. de Frutos y María Cuadra Castro v. de Bonilla.

Se leyó una proposición del diputado Santos en la que aboga por la abolición de la ley de pena condicional fundándose en que es injusta y creada para favorecer a los reos de levita. Se pasó a la Comisión de Legislación.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley para la construcción del edificio del Hospital de Limón.

Se dió primer debate a la solicitud de pensión del señor Manuel N. Sáenz; fue aprobada.

Se leyeron dos oficios de la Secretaría de Gobernación referentes a la disposición municipal de las Corporaciones de Esparta y La Unión tendientes a enagajar dos fincas, con el fin de invertir el producto en mejoras urbanas. Se pasaron a las comisiones respectivas.

Arias.—Pide se traiga a la sesión el proyecto de ley que concede ayuda oficial al Municipio de San Pablo de Grecia para la apertura del cuadrante.

A las 3 y 30 p. m. se levantó la sesión.

SALUDO

Ayer tuvimos el gusto de saludar en ésta a nuestro muy estimado amigo don Napoleón Soto Jinesta, uno de los más entusiastas y decididos republicanos en Pantareñas. Que la corta temporada que viene a pasar entre nosotros le sea muy grata.

Menudencias policíacas

En traje de Eva

fue sorprendida una prójima ayer noche. Quienes la conocieron dicen que se llama Maclovía y que le da, a menudo, la locura de andar desnuda a altas horas de la noche.

Interrogada sobre cual fuera el motivo de tal excentricidad respondió que no podía soportar los inmensos calores de estas noches pasadas y que por lo tanto, dar un paseito de noche, en cueros, no era del todo tan desagradable.

Quienes la sorprendieron, por lástima, no dieron cuenta a la policía de tal escándalo; en lo que hicieron pésimamente porque han contribuido, en parte, a fomentar la Inmoralidad y la corrupción.

Ojo, policía, con estos sucesos gravísimos.

Unos jugadores

de apellido Martínez uno, y Bonilla el otro, fueron sorprendidos anoche, en el preciso momento en que rodaban sobre el tapete diminutos dados.

La policía los capturó y condujo a la sección respectiva donde se les aplicará la correspondiente multa.

Lo que demuestra que la policía no duerme tanto... que digamos.

El pícaro Zeledón

contrató hace varios días a Gómez para que tocara piano en un baile; Gómez complaciente siempre, aceptó con mucho gusto la propuesta y estuvo sentado frente al piano durante una santa noche tocando... tocando...

Pero, al llegar el momento difícil, este es, el de cancelar cuentas, Zeledón se escondió y ni por broma le dijo al pianista «vuelva el martes».

Y como es natural, Gómez, quien a pesar de ser artista es un cohete, ha puesto el grito en la Policía y ahí tienen ustedes a Zeledón, después de una noche de jolgorio, pasando noches largas y penosas en una celda policíaca!

La vida es así....

Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de coyas y obras de arte.

Desde la altura

Pero, ostentar en la frente un haz de resplandores de victoria, no implica que seamos desdeñosos y despojados de compasión con los vencidos.

Humanos somos y como tales, estamos expuestos a mundanas flaquezas.

La victoria es más noble y más augusta cuando quieto está unguido con ella, abre su corazón para los que tuvieron el mal pensamiento de no ir por el camino del bien y se complacieron en levantar fútiles algarazas para desvirtuar nuestra soberana palpitación de triunfo.

Por ley atávica, somos los republicanos, fraternales, y justo es que, hoy desde la altura, tendamos las manos cariñosamente a los que no pudieron, como nosotros, escalar la montaña, porque el odio y la discordia hurrumbieron sus conciencias y los cegaron lastimosamente.

Porque se les mostró la luz y como aves noctívas huyeron de ella, porque se les señaló la fuente, el manantial cristalino y se apartaron de ese sendero y prefirieron errar por la barranca!

El corazón nos dice que seamos compasivos y nuestra heredad nobleza así nos lo dice también.

Y si ayer—al fin, como humanos que somos—en nuestro afán de traer contentos a la lid cabellorosa, nos complacíamos en hacer adeptos para el enemigo, para que éste se robusteciera y cruzara lanzas con nosotros, hoy nos hemós arrepentido de esa entretención porque nos lastima íntimamente el haber vencido a nuestros hermanos en ciudadanía, costarricenses que no quisieron ni calentarse en nuestra luz, ni beber en nuestro manantial ni seguir, a nuestro lado, por el sendero triunfal!

Por eso nos condelemos de las agenas derrotas; porque queremos a nuestros enemigos; nuestro amor por ellos nos llevaría hasta restañarles las heridas que, por su osadía, hubimos de inferirles en legal combate.

Pagaremos sus rabias y dolores, con risas y ternuras.

Hemos medido ya la fuerza de nuestro puño y nuestro puño es potencial.

Nuestro puño se hizo para enemigos corpulentos y de éstos, por desgracia, no quedan ni resabios.

Por eso seremos buenos, cariñosos, benevolentes y sobre todo CONSEQUENTES con las circunstancias.

Poco humanitarismo nuestro sería el empuñar nuestras lanzas en actitud acérrima contra la fracción enemiga, sabida como es su inquietante indecisión para entrar a la pelea!

Para qué? Si ayer crispó los puños un jefe contrario, llegó hasta la lid, apreció nuestro refuerzo incontrastable y luego, parsimoniosa y disimuladamente declinó su jefatura, gustosísimamente, en quien viniera detrás.

Y este otro, entusiasmado por una gritería infantil miró con el telescopio de la buena razón hacia la altura, donde nosotros nos regocijamos y, observándonos y contándonos, entrega el telescopio a un inocente sucesor, da media vuelta y abandona el campo!.....

Para qué, entonces, desatar nuestras voces de trueno, si hemos de esperar que el enemigo se autosugestione y piense que pueda entrar al combate?

Puede muy bien alejarse la inquietud, de nuestro seno, ante la ciega confianza de la realización de nuestro empeño que es el decisivo triunfo del Partido Republicano, gloriosamente conquistado y justamente merecido por lo grande, por lo edificante de su ideal que es la indemnización de la democracia.

Pues, como ha dicho, con bastante acierto, un ingenioso compañero de labores, para significar que el Partido Republicano es partido de progreso, éste es como un tren vertiginoso que corre por montes, planicies, llanuras y campos vastos, llevando en los andenes banderillas azules y acarreado ciudadanos con credenciales de honrados, pacíficos y laboriosos, cuya aspiración sea el bienestar y prosperidad nacionales.

Y en ese tren vertiginoso, va el setenta y cinco por ciento de los ciudadanos de Costa Rica, viviendo a la Patria y a la labor benéfica del Partido Republicano!

AMARAL

Gran sastrería y tienda Inglaterra y Francia Artículos para caballeros

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señoras, de última vidad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. VARA. — Camisetas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas, calzoncillos, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS

Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI.

Improvisación

Sentido pésame

Frente al "Invernadero" de Anderson

Lo dijo Campoamor, oigan señores:
«Dicen entusiasmados, los amantes:
las flores valen más que los diamantes;
mas, ven que al extinguirse los amores,
valen mas los diamantes que las flores».

Sí, pero distingámonos, eso era antes, cuando aún no mostraban sus primores de perfumes, y luces y colores estos salones claros y fragantes.

Los más recalcitrantes exclaman ya al mirar sus esplendores:
«No hay nada más hermoso que las flores»

B.

Almacén de Muebles DE FERNANDO HERNANDEZ

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de "La Información"; donde atenderá su clientela.

ACERTIJO

CO nociendo lo mejor, es un imperiosísimo de BER de conciencia preferirlo a todo lo demás. Y ya sabemos todos que frente a la zapatería de E scorriola está una acreditada casa comercial, e CHAN do a andar el cinematógrafo de los recuerdos, no es DI fícil reconstruir su antiguo esplendor consumido por el incendio.

¡Salve, oh Fénix!

las multitudes sino en el soberano, nada avanzamos con la alternabilidad de los jefes más o menos ilustres o más o menos patriotas: porque el mal no está en la cima: el mal está muy abajo, allí entre las profundidades del oscurantismo, en las entrañas mismas de la muchedumbre estancada.

Cayó Turquía, como antes fue devorada su madrastra, aquella Roma de los Césares, porque el Imperio de la Media Luna, estaba carcomido por tuberculosis moral hasta en sus huesos: un terremoto social del siglo aventó esa fortaleza, cuyos cimientos eran de barro y de carbón. No olvidemos con estas tremendas lecciones de la Historia, que es la grandeza moral la más grande riqueza de las naciones y es el deber amargo pero santo, lo que hace rechazar al misero millonario de pobreza las seducciones del oro, antes que hipotecar su pluma o amordazar su palabra, o enlodar su conciencia, si no está contaminado por el crimen, o no ha perdido en las zarzas del mundo, el sentimiento más puro, que lo enaltece ante la Divinidad y ante los hombres!»

DOMINGO MONGE

Silvicultura

La silvicultura es el cultivo práctico y científico de los bosques; su repoblación y conservación.

Aunque en general se reconoce la importancia de la silvicultura, no es frecuente detenerse a considerar y analizar su altísimo valor con la atención debida; pero es bien sabido que esta rama de la agricultura es una de las fuentes de riqueza de todo país, desde el punto de vista económico e higiénico.

No son pocas las naciones que deben a ella su prosperidad; y no pocas, así mismo, las que piensan seriamente, hoy en día, en la repoblación de sus bosques como medida salvadora del estado agonizante de su vida agrícola.

Por dicha nuestra, Costa Rica no ha llegado todavía a ese estado, pero de seguro llegará si no dedicamos desde ahora preferente atención a tan vital asunto.

La repoblación de los bosques será una medida previsor y sobre todo benéfica, que merecerá el agradecimiento de las futuras generaciones.

Con las necesidades crecientes de cada día, en los centros de población, los bosques productores de madera van extinguiéndose poco a poco y llegará un día en que habrán desaparecido totalmente, si la actividad y previsión humanas no se anticipan a repoblarlos, asegurando de este modo no sólo la reserva indispensable de maderas, sino tantos otros beneficios que los bosques nos proporcionan, como defensa de los fuertes vientos, regularización de la humedad y de las lluvias indispensables a la agricultura en general; purificación del ambiente y el precioso rendimiento de sus otros productos como frutas, semillas, cortezas, medicamentos, combustible, etc., etc., tanto para nuestro consumo como para las industrias.

Si anotadas las anteriores ventajas que la silvicultura nos suministra, tratamos además de seleccionar los árboles después de cuidadoso estudio, aprovechando solamente aquellos más útiles, de mayor adaptación climática y de más ricos productos; y si por otro lado estimulamos su desarrollo y crecimiento, habremos cambiado nuestros incultos bosques en otros ricos y productivos, apropiados a nuestras necesidades; y con ello habremos echado, también, las bases sobre que descansarán las grandes riquezas nacionales.

Un punto de gran interés, que merece ser discutido por los hombres que comprenden el deber que tenemos con las generaciones venideras, es el de cuidar, cariñosamente, nuestros bosques y de conservar las valiosas herencias que nos confiaron nuestros antepasados.

Y los siguientes puntos, no menos importantes, esperamos que también sean considerados conlucidez, por los hombres llamados a contener cuanto vaya en menoscabo de nuestra agricultura, y, antes bien, engrandecerla cuanto sea posible:

1º—La eficacia de la distribución gratuita de arbolitos, hecha por el Gobierno, a los agricultores, para fomentar la silvicultura.

2º—La facilidad de repoblar los bosques en Costa Rica, donde nuestras montañas nos brindan anualmente millones de almácigos, sin recompensa alguna, comparada con las dificultades que ofrecen otras naciones menos privilegiadas por la Naturaleza.

3º—Los enormes perjuicios causados por las quemas y talas escandalosas de los bosques.

A. ANDERSON

Quiere dormir en la gloria?

es decir, propiamente en la gloria, no, pero en algo parecido y que es en una sabrosísima cama con colchón propio para matar insomnios.

Véngase a pedir informes a esta Oficina. De seguro que la tratará porque su precio es un verdadero RIDÍCULO, en toda la extensión de la palabra.

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

“Nord-Deutsche” de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnífica para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, n° 260, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente,

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle séptima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construída de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello, La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Setiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00

Sillas para niños
— de escritorio
Parchas
Sillones
Mecedoras
Lavatorios
Lavavos
Cocinas de hierro
Lámparas
Macetas
Refrigeradores

Alfombras
Petates
Linollun
Tohallas
Género para mantel
Tapetes de mesa
Servilletas
Sábanas de hilo y algodón
Servicios de mesa
Porcelana, loza y cristalería
Cochechitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, a precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & Co

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.